

Des las Siervas de María de la situación en que se hallaba dicha familia, se ofrecieron a cuidar a las enfermas. El gobernador aceptó el ofrecimiento, iniciando una suscripción que encabezó, para atender al sostenimiento de la familia, que se hallaba en la mayor miseria. El acto de las monjas y de la primera autoridad ha sido muy elogiado. Dos monjas han salido para dicho pueblo.

La Cámara de Comercio ha repartido unas hojas entre los propietarios de casas, para facilitar alquileres de edificios y casas de huéspedes en la próxima temporada de verano, con objeto de aumentar el número de veraneantes y fomentar el turismo.—Enclinar.

Santander

En el Gobierno civil se han reunido los representantes de todas las entidades y corporaciones de Santander, convocados por el gobernador militar, general Ampudia, para tratar de la creación en Santander de un cuerpo de boy-scouts.

Se ha nombrado una comisión, encargada de organizar el cuerpo.

En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento se tratará de las reformas del puerto, tomándose energéticos acuerdos. Hay expectación.

Hoy se ha adjudicado la subasta de las obras de arreglo en el paseo de Canalejas, donde se derribaron los edificios a causa de la mala ejecución de las obras.—Río.

Castellón

Esta tarde se han estacionado en los alrededores de las serranías mecánicas de Guifot y Alodón, situadas en la carretera de Alcora, más de 2.000 personas, casi en su totalidad mujeres y niños, en son de protesta por trabajar «esquirols». Han proinovido una ensordecedora pita, dando voces de «¡fuera!» y «¡muera!».

Visto el mal cariz que tomaban las cosas, han salido fuerzas de infantería de la benemérita, al mando de un teniente, y después varias parejas de caballería, que han simulado una carga, produciéndose alarma y huyendo algunos a la desbandada.

Pocos momentos después quedaba la vía expedita, pero la benemérita se quedó custodiando las serranías y patrullando por los alrededores.

Esta noche se reunirán las sociedades obreras para tomar acuerdos, creyéndose que llegarán a la huelga general en caso de no ser atendidos los aspiradores.

El gobernador civil ha llamado al patrono señor Alodón, contra quien la protesta ha revestido hoy mayor gravedad, y éste ha manifestado que se halla dispuesto a acatar las resoluciones que tome dicha autoridad para dar término al conflicto.

El gobernador someterá el asunto a un tribunal arbitral que se reunirá mañana para dar solución a la huelga.

Esta noche se ha celebrado en el Centro Republicano un mitin hablando el candidato proclamado don Emilio Santa Cruz, para dar las gracias al partido, señalando además la línea de conducta que seguirá en las Cortes.—Castellón.

Reus

En la calle Nueva de la Misericordia, jugando a pedras varios niños, ha sido herida la niña María Abad Rebascau, de diez años de edad.

Ayer tuvo lugar la primera función de las Siete Palabras en la iglesia de la Purísima Sangre.

El mercado semanal verificado hoy ha estado animadísimo, tratándose especialmente más que de negocios comerciales, de las próximas elecciones, con la concurrencia de todos los candidatos a las mismas.

El Ayuntamiento ha acordado celebrar en lo sucesivo las sesiones a las doce y media de la mañana, en vez de las diez de la noche, como se venía haciendo desde primeros de año.

Las diferentes entidades agrícolas de esta localidad se proponen concurrir a la Asamblea que la Unión de Viticultores de Cataluña celebrará en Falset, en el mes de abril próximo.

Varias personas católicas de Alforja han hecho construir en los talleres de joyería de los hermanos Ferrater, de ésta, una preciosa corona de plata dorada, con destino a la Virgen de Puigerver.

En la Asamblea municipal celebrada ayer por los elementos de la U. F. N. R. se acordó tomar parte oficialmente en las próximas elecciones de diputados a Cortes, pero prestar su apoyo a los señores Nicolau y Mayner.

El candidato don Julián Nougues tomó parte ayer en varios mitines de propaganda en favor de su candidatura.

Hace un tiempo espléndido y primaveral.—Deu.

Vilairanca del Panadés

En la Asociación Católica ha dado una notable conferencia sobre los deberes cívicos el distinguido abogado, ex-presidente de dicha sociedad, don José Cañas y Mané.

Esta tarde se ha dado comienzo a los ejercicios de tiro por los reclutas últimamente incorporados al regimiento de Treviño.

En el templo de San Francisco se ha celebrado solemnemente la conclusión de los cultos de las Cuarenta Horas.

El Padre Vilaplana, distinguido capellán de Treviño, ha pronunciado un elocuente sermón alusivo al acto.—El correspondiente.

Tarrasa

Una comisión de la Asociación de la Prensa local visitó ayer al ex-diputado a Cortes don Alfonso Sala y Argemí para que interponga su influencia con el capitán general de la región, a fin de que comente la pena a los procesados Sabater y Ferroni, detenidos en estas cárceles por delitos de imprenta.

Los comisionados salieron muy bien impresos del resultado de la entrevista, ya que el señor Sala ofreció hacer cuanto pudiera para que sea un hecho pronto el deseo de los periodistas tarrasenses.

Esta noche se celebrará una reunión para tratar de las elecciones del domingo próximo y organizar los actos que se crean convenientes para que el éxito de la candidatura de don Alfonso Sala obtenga un triunfo ruidoso.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, nuestro celoso economo, doctor don Tomás Fursals.

Sumamente concurrido se vió el entierro de la que fué virtuosa señora, doña Ignacia Pagés, viuda del ex-alcade de esta ciudad, don Domingo Domingo.—Ara.

Tortosa

Otra vez reina en esta comarca un viento Norte fuerte, a ratos huracanado, que en la ciudad le vanta nubes de polvo y en el campo perjudica los plantíos.

El cadáver de don José López Murillo, que falleció el viernes último, continúa en el depósito sin recibir sepultura, por no ofrecer señales de descomposición.

Los mauristas han nombrado una comisión, formada por los señores Cruells, Bau y Homedes, para organizar la agrupación.

En los montes de Cardó un pastor ha cazado un tiro una magnífica cabra montés de diez años, cuya cabeza y pies ha vendido al Observatorio del Ebro por 50 pesetas.

El número correspondiente a esta semana de Ibérica es notable.

El candente problema de la previsión del tiempo es objeto de un interesante artículo del Padre Simón Sarasola, director del Observatorio de Montserrat en Cienfuegos (Cuba), en la ya popular revista Ibérica, con el título Las Manchas solares y la previsión del tiempo. Expone en él co-

mo se hallan actualmente dichos conocimientos y vulgariza el método del Padre Ricard, director del Observatorio de la Universidad de Santa Clara (California), cuyos aciertos en los anuncios del tiempo elogio la prensa de California llegada recientemente, apellidándole el «Padre de la Litvia», aun cuando algún otro sabio norteamericano no participe de tales optimismos.

Ha tomado posesión de la Jefatura de la sexta compañía de la guardia civil, don Sebastián Ortoneda.—D.

Ferrol

Se presentan refidísimas las elecciones del domingo próximo. Sólo lucharán los generales del cuerpo jurídico don Eladio Mille, maurista, y don Joaquín Moreno, prietista. El candidato socialista se ha retirado. Al candidato maurista le apoyan los liberales romanonistas y con los prietistas votarán algunos republicanos. En el caso de la población tendrá una enorme mayoría el candidato maurista, contando su contrincante con algunos Ayuntamientos rurales. A pesar de todo esto, se considera seguro el triunfo del candidato maurista.

Se ha tributado una cariñosa despedida a la Tuna académica de Santiago, que vino al Ferrol para tomar parte en un concierto a beneficio del dispensario antituberculoso. En la despedida han tomado parte varias bandas de música, rondallas y los orfeones de diversas colectividades.—Fernández.

Lerida

En la fábrica de electricidad, propiedad de la Compañía de Riegos y Fuerza del Ebro, situada en las inmediaciones de la estación de ésta, ha ocurrido una sensible desgracia. El obrero José Cabús, al intentar colocar una bombilla del alumbrado, subido en una escalera, creyó que ésta se venía abajo, asiéndose impensadamente a los alambres conductores de la electricidad, quedando completamente carbonizado. Deja mujer y dos hijos.

Ha dado principio en Salás la renombrada feria que anualmente se celebra, concurriendo gran número de cabezas de ganado de todas clases.

El gobernador civil ha aprobado los presupuestos municipales del año actual de Suferrana, Unarre, Serós, Vilaller, Prullans y Preñanosa.

Beina un viento fuerte y frío.—Roira.

Gerona

El movimiento de población en esta capital durante el pasado mes de febrero, fué: Nacimientos, 30; defunciones, 41, y matrimonios, 2.

Don Manuel Ibarz, inspector de primera enseñanza, y don Manuel Almeda, arquitecto provincial, girarán una visita a Viure para poder informar sobre el nuevo edificio destinado a escuela de niñas.

Se han cerrado las escuelas de País, a causa de haber ocurrido casos de sarampión.

Se ha cursado a la superioridad el expediente suprimiendo las escuelas de niñas del pueblo de Pardinas y convirtiéndolo en mixta la escuela de niños.

Varios maestros de la provincia preparan una excursión a Palma de Mallorca durante las vacaciones de Semana Santa, acompañados de los alumnos.

Han visitado al gobernador civil, una comisión del Ayuntamiento de San Felú de Guixot, el ex-senador señor Bosch y los alcaldes de Vilovi y Caldas de Malavella.

Según noticias particulares, se han declarado en huelga 800 obreros de las fábricas de hilados de Ripoll. Piden 60 horas semanales de trabajo. De no ser atendidas sus peticiones, se teme que les secunden los demás obreros.

El candidato por el distrito de La Bisbal, señor Albert, dará mitines esta semana en Palamós, San Felú de Guixot, Llagostera, La Bisbal, Calonge y Palafrugell.—Gruñ.

Toledo

El billete premido fué vendido por el vendedor ambulante Jesús González, repartiéndose cinco décimos entre el personal de las oficinas del Registro fiscal de Fincas urbanas, tres a otros tantos jurados forasteros, uno a un camarero de la Academia de Infantería y otro a una señora desconocida.—González.

Salamanca

A las nueve de la noche se ha reunido en asamblea el partido radical. Asistió numerosa concurrencia, siendo muy animados los debates. Han acordado retirar el candidato que tenían presentado, sólo al efecto de impedir la aplicación del artículo 29, dejando en libertad de acción a los asociados, recomendándoles que caso de que voten lo hagan a favor del liberal y no del conservador.

El fiscal de la Audiencia y el inspector de vigilancia continúan en Ledesma, instruyendo diligencias para esclarecer el atentado contra el candidato conservador, conde de Montarco.—Sánchez Gómez.

Palma

Habiéndose establecido en Palma las monjas Adorativas y pasando por una situación aflicta, una comisión de señoras ha visitado al alcalde en suplica de que les ceda el edificio de la Crianza y el de las Arrepentidas.

Se ha recibido la noticia de que el infante don Carlos visitará Palma para presidir, en nombre del Rey, el primer Congreso Nacional de Pediatría.

Se han dirigido telegramas a Madrid con motivo del manifiesto maurista.

El comisario regio del Turismo ha dirigido una afectuosa carta al Fomento del Turismo, manifestándole que se interesa por la aprobación del ferrocarril de Manacor a Arta.—Vives.

Alicante

Se ha confirmado el ingreso en el partido conservador de los concejales que pertenecían a la mayoría liberal, señores Maluenda y Papi.

Los candidatos por esta circunscripción señores Canals y García Durán recorren los pueblos, trabajando la campaña electoral. Aquí lucharán unidos los republicanos autonomistas con los reformistas. En Elche votarán juntos los conservadores con los reformistas contra el señor Francos Rodríguez.

En Orihuela reina gran efervescencia entre los partidarios del señor Ruiz Valarino y del señor Rafal, pero el primero cuenta con mejores fuerzas, pues le votarán los liberales, conservadores mauristas, republicanos e integristas.

Anoche, en el teatro Principal, obtuvo un gran éxito la obra El orgullo, de Albacete, figurando hoy nuevamente en el cartel. Mañana estrenará la compañía Planas Llano. La enemiga.—Teruel.

Zaragoza

En la estación de Sarriena fué alcanzado por el tren-correo de la línea del Norte el conductor Francisco Gaspar, de 47 años, natural de Gotor y residente en Zaragoza, resultando con el mutilamiento completo de los dedos del pie derecho, una herida grave en el parietal derecho y contusiones en distintas partes del cuerpo. Se le trasladó al Hospital en grave estado.

A la reunión de mañana asistirán las fuerzas vivas de la ciudad con los candidatos de la provincia, para tratar de la renuncia de éstos si el gobierno no gestiona el pago a los remolcheros con éxito.

Se dice que no acudirán algunos candidatos y otros no atienden el llamamiento, por entender ellos que en los momentos actuales nada pueden hacer, si bien cuando obtengan el acta le pondrán

a disposición de Zaragoza cuando lo crean necesario.

El Centro Obrero de Estudios Sociales recomienda a los obreros que no voten en las próximas elecciones, mediante una hoja que se ha publicado hoy.

Ha marchado en el rápido a Madrid el presidente de la Cámara de Comercio, don Basilio Paraiso.—Olivito.

Málaga

Novecientos cincuenta y tres licenciados que llegaron a esta población, procedentes de Melilla, han salido en un tren militar para Sevilla.

Habiéndose suavizado las asperezas existentes entre los conservadores, el marqués de Larios maurista, ha decidido retirar su candidatura por esta circunscripción. Luchará sólo por el distrito de Torrox, donde se dice le apoyará el gobierno. En aquel distrito se nota gran efervescencia, pues el candidato liberal don Modesto Escobar lleva mucho terreno ganado, ya que le ayudan todos los elementos, incluso los republicanos.

Ayer se celebró un mitin, pronunciando brillantes discursos el candidato por Coin, señor Ortega Gasset, y el señor Giner de los Ríos.

Los distritos donde más lucha habrá, son los de Torrox, Vélez-Málaga, y la circunscripción de Málaga.

En los tres trabajos los candidatos sin descanso, aprestándose a la lucha. Se celebran reuniones y mitines, pronunciándose fogosos discursos.—Stop.

EXTRANJERO

Francia

Conferencia científica

Paris, 3.—El explorador Amundsen ha dado esta tarde una notable conferencia sobre su reciente viaje al polo Sur, proyectando luminicamente durante el curso de la conferencia algunas de las más interesantes escenas de la expedición. El conferenciante ha sido aclamadisimo por su auditorio.

La armadura de Felipe II

Paris, 3.—Hablando del próximo envío a Madrid de una armadura de Felipe II, dice hoy Le Matin que para que el depósito que se intenta sea legal, hay que promulgar una ley, y sin duda alguna España ha de sentirse más satisfecha y orgullosa de que tan valioso presente se le haga por voluntad expresa de los representantes de la nación.

El general Niox, director del Museo militar, ha declarado que la armadura de Felipe II no ha sido aún remitida a Madrid, porque está sacándose de ella una buena copia.

En las Cámaras

Paris, 3.—En la sesión celebrada hoy por el Senado, ha sido aprobado el título primero de la ley estableciendo el impuesto sobre la renta, de conformidad con el texto de la comisión.

En la Cámara de los diputados ha sido aprobada esta mañana por aclamación, al discutirse el presupuesto de Instrucción pública, la moción de Leygues, aceptada ya por el gobierno, por la cual se suprimen los derechos escolares que pagan los estudiantes extranjeros.

Las elecciones legislativas se han fijado definitivamente para el día 24 del próximo abril.

Un acuerdo franco-alemán

Paris, 3.—L'Echo de Paris afirma que el acuerdo franco-alemán, relativo al Asia Menor, será ratificado por los gobiernos francés y alemán durante la presente semana, sin que sea modificada la conclusión.

Pidiendo explicaciones

Paris, 3.—El senador Enrique Beranger, desde el periódico L'Action, pide explicaciones sobre la actitud del gobierno francés ante el grave conflicto internacional promovido por Inglaterra y Alemania, respecto a las colonias portuguesas. Beranger añade que si no se le dan explicaciones, las pedirá en el Parlamento.

De reforma electoral

Paris, 3.—L'Evenement expone la nueva proposición del diputado Breton, relativa a la reforma electoral, pidiendo la supresión en las elecciones legislativas de la segunda votación.

Vuelta al trabajo

Crausac, 3.—Esta mañana todos los mineros han vuelto al trabajo en toda la cuenca hullaera de Aveyron.

Mauriac, 3.—La huelga ha terminado por completo. El trabajo se ha normalizado en distintas cuencas mineras de este distrito.

Un dirigible

Toul, 3.—El dirigible Adjudant Vincenot, procedente de Issy-les-Moulineaux, ha llegado a la tres de esta tarde a Toul, aterrizando felizmente.

Explosión de dinamita

Perpiñán, 3.—En Pauillies, cerca de Port-Vendres, se ha producido una explosión de dinamita, muriendo tres personas y resultando heridas otras varias.

Los temporales

Marsella, 3.—Desde hace dos días predomina el tiempo borrascoso en toda esta región; el mar está agitado y llegan los buques con extraordinario retraso, pero no se tiene hasta ahora noticia de ningún accidente grave.

Por los aires

Etampes, 3.—El aviador Bonnier, que aterrizó ayer tarde en el aeródromo de Nevers, ha salido de aquella ciudad esta mañana y ha llegado aquí, sin la menor novedad.

La meningitis

Perpiñán, 3.—En el pueblo de Salces se han registrado desde hace unos días varios casos de meningitis cerebro-espinal, en dos de cuyos casos el resultado ha sido mortal.

De la huelga

Paris, 3.—Un despacho de Aubin comunica que en toda aquella cuenca minera, sin incidente alguno, esta mañana se ha reanudado por completo el trabajo.

De Saint-Etienne comunican también que se ha reanudado en todas partes el trabajo minero, sin haber ocurrido el más pequeño incidente. Se han retirado ya de los sitios estratégicos las tropas que habían sido enviadas allí por si se alteraba el orden público, no quedando sino la gendarmería.

De una explosión

Port-Vendres, 3.—La explosión ocurrida en Pauillies ha sido terrible. La barraca donde ha ocurrido ha quedado por completo destruida.

Dos obreros que se hallaban delante del taller han desaparecido.

Créese que sus cuerpos destruidos han sido lanzados al mar por la fuerza de la explosión. Otros dos obreros que se hallaban en la barraca han resultado muertos, con los cuerpos destruidos por completo y otros dos han resultado ligeramente heridos. La catástrofe ha causado importantes perjuicios. De Port-Vendres han llegado pronto socorros junto con las autoridades.

La nieve

Reziers, 3.—Nieva copiosamente en la meseta de Soumail Sabaze.

Los mineros

Lamalou-les-Bains, 3.—Todos los obreros han vuelto hoy al trabajo en la cuenca hullaera de Graissessac y Bousquet d'Oro.

Inglaterra

Proposición rechazada

Londres, 3.—La Cámara de Comunes ha rechazado por 237 votos contra 34 la proposición examinada a obtener la disminución de los créditos suplementarios pedidos para la marina.

Petición obrera

Londres, 3.—Las comités ejecutivos de todas las federaciones del trabajo inglesas y el partido obrerista han telegrafiado al general Botha recordándole la actitud del proclamar inglés durante la guerra sudafricana y pidiéndole que haga retirar del proyecto de ley el artículo relativo al destierro de los jefes mineros.

El general ha respondido que el gobierno sudafricano agradece el llamamiento de las federaciones obreras, pero que está convencido que la retirada de dicho artículo no sería favorable a los intereses de los obreros organizados de Africa del Sur.

Una confirmación

Londres, 3.—Nos dicen del Cabo que la Cámara de diputados de la Colonia ha aprobado hoy el artículo primero de la ley que confirma la deportación de los nuevos mineros socialistas.

Londres, 3.—Dicen de Sidney que han fracasado las negociaciones para el arreglo de la huelga de los obreros de los mataderos.

El primer ministro australiano ha dicho que en caso de necesidad el gobierno tomará provisionalmente a su cargo la distribución de carnes.

Un ciclón

Londres, 3.—Comunican de Sydney que un terrible ciclón, como no se recuerda otro en más de cincuenta años, ha devastado las islas de Cook, dejando en situación verdaderamente miserable a los habitantes de las costas.

La cuestión irlandesa

Londres, 3.—En la sesión del próximo jueves propondrá Asquith algunas modificaciones al proyecto de ley estableciendo en Irlanda el régimen autonómico. Según las referidas modificaciones, se conceden a Ulster los más amplios poderes administrativos.

Sin embargo, en algunos centros políticos se cree que en el mes de junio será disuelto el Parlamento.

Italia

Discusión en la Cámara

Roma, 3, 953 noche. En la Cámara ha continuado la discusión relativa a los gastos ocasionados por la guerra de Libia. La discusión general toca ya a su término.

El ministro de las Colonias, Bertolini, respondiendo a la crítica de un orador socialista, ha afirmado que el gobierno no ha hecho ninguna negociación directa con el gran Senegal, pero que tampoco podía impedir que los notables musulmanes le aconsejasen la sumisión. Bertolini ha afirmado luego el acuerdo completo del gobierno con los directores de las operaciones militares.

Créese que mañana hablará el presidente del Consejo, Giolitti.

La "Sociedad Nacional Italiana"

La Caja de Ahorros de Milán ha donado 50.000 liras para la «Sociedad Nacional Italiana», cuyo fin es la salvaguardia del italianismo.

La suscripción pública en favor de dicha sociedad ha alcanzado poco después de abierta la suma de 130.000 liras.

Rumores desmentidos

La Tribuna desmiente los rumores propagados por algunos periódicos, según los cuales después del voto de los gastos de Libia los ministros radicales presentarían la dimisión, dando al gabinete Giolitti ocasión de retirarse. La Tribuna añade que Giolitti, que tiene el alto sentimiento de su deber, quiere continuar en su puesto.

En Tripoli

Un despacho de Bengasi de cuenta de la expedición que ha hecho la columna de Martini hasta más allá de la región de Cardasi, dispersando en su marcha varios importantes grupos de rebeldes; en su marcha de regreso la columna encontró un gran depósito de trigo y de cebada, del cual se llevó la columna todo lo que pudo y lo que no pudo llevarse lo quemó.—Stefani.

Pegoud y Dalmistro

Milán, 3.—Un perito no ha querido autorizar a Pegoud para volar con el aparato que vendió a Dalmistro. Hoy será examinado el motor. El maquinista que acusó a Pegoud de haber cometido un acto de sabotaje en el aeroplano vendido a Dalmistro, no se ha atrevido a mantener esta acusación formal; ha dicho únicamente que creyó deber advertir a Dalmistro que el motor de su aparato había sufrido algunos cambios.

Los epirotas

Roma, 3.—Los periódicos en general se limitan a reproducir hoy las informaciones de Atenas y Paris respecto a la revolución de los epirotas, haciendo constar el pesimismo que domina en los círculos vieneses.

Por otra parte, en los centros políticos se manifiesta cierta tendencia a achacar una parte de la responsabilidad a las autoridades griegas. Pero se reconoce, sin embargo, que